

# EL PORVENIR DE LEON,

PERIODICO INDEPENDIENTE.

EN LA CAPITAL, 3 REALES AL MES Y 8 TRIMESTRE.

FUERA DE LA CAPITAL, 3 IDEM IDEM Y 8 IDEN.

PARA HACER LA SUSCRICION.

AÑO XIII.

Dirigese á la imprenta ó administracion de este periódico calle de la Concepcion, numero 8, pagando adelantado. Ningun original se devuelve aunque no se inserte.

SABADO 16 DE OCTUBRE DE 1875.

ANUNCIOS Y COMUNICADOS.

Los suscritores tienen derecho á un anuncio al mes de sesenta líneas gratis. Los demas anuncios y comunicados á precios convencionales, pagados adelantado.

NÚM. 1248

## SALIDAS Y ENTRADAS DE LOS TRENES.

Tren expres correo de Palencia llega á la 1 y 13 de la tarde.—Sale para Brañuelas á la 1 y 44 de tarde.—Idem para Busdongo á la 1 y 42 de la tarde.—Tren misto de Palencia llega á las 8 y 54 de la noche.—Sale para Brañuelas á las 9 de la mañana.—Idem para Busdongo á las 8 y 19 de la id.—Tren misto de Brañuelas llega á las 5 y 43 de la tarde.—Sale para Palencia á las 6 y 10 de la mañana.—Tren misto de Busdongo llega á las 5 y 27 de la tarde.—Tren correo de Brañuelas llega á la 1 y 8 de la tarde.—Sale para Palencia á la 1 y 47 de la tarde.—Tren correo de Busdongo llega á las 12 y 32 de la mañana.

## La cosecha para el siglo XX.

OBSERVACIONES.

Los años van pasando conducidos por la rápida locomotora del tiempo, y nosotros, claro está, no nos quedamos para contárselo á nadie.

Es un viaje por el valle de la vida.

Todo viajero lleva un objeto, un fin: ó el de divertirse, ó el de comerciar, ó el de aprender mas cada dia... en una palabra, cada loco va á su tema.

El hombre viajero de pocos dias, al entrar por las puertas de la vida, necesita un *cicerone* que le guie, un maquinista que dirija las fuerzas de la máquina, para que no descarrile, para que no choquel...

Viajero novel, en los primeros instantes llora al empezar el movimiento, busca apoyo, tiembla, es débil; pero la locomotora sigue

caminando y caminando hasta que el nuevo viajero se acostumbra y rie: y deja la primera compañía á quien debe la feliz ocurrencia de hacerle emprender el viaje.

Ya dá algunos pasos por el wagon doméstico (sigue la metáfora), y en alguna estacion se pasa al otro coche. Los primeros guias se estremecen, al verle caminar tan solo y libre.

En una estacion que se llama la *infancia*, para dos minutos, allí no hay que abandonarle: el mas leve descuido es perjudicial, trae largos años de pena y amargura.

El wagon de sus primeros guias no corre con la velocidad que él desea; está en el camino de la *pubertad*, cambia de via, vuela sin freno... los años pasan con la rapidez de las ideas...

El combustible que dá fuerza á la locomotora es mayor; las tempestades de la vida se suceden sin

descanso y suelen llevarse alguna parte de la via, que por lo regular es el puente de las *ilusiones*... y entonces, quién salvará al viajero?

Nuestro siglo feliz y venturoso ha prestado al comenzar el artículo, la imagen de la locomotora que es el símbolo que lo representa.

El siglo igual en número á los reales de un napoleon de plata, siembra mucho malo, poco bueno y muy de prisa.

No nos pasmemos de las consecuencias!

Que no se asombren los que nos sucedan en el viaje de la vida, al ver el resultado, al contemplar la cosecha que hoy para entonces se les prepara.

Los niños son la esperanza, los niños han de recojer la semilla que fructificará despues.... Pobre esperanza!

Triste es decirlo... tended una ojeada investigadora por esa so-

ciudad que nos rodea y de la cual formamos parte.

Los tiernos arbustos que crecen á la sombra de la edad presente, cómo viven? Qué jugo absorben de la tierra?

La educacion: ¿Y como se realiza ese principio, ese elemento bienhechor, alma de las sociedades?... Cualquiera puede contestar: está á la vista de todo el mundo.

Los padres entregan tal vez el niño á una mujer descuidada que se planta con él en brazos, á oír las obscenas palabras de algun discípulo de Marte ó de algun tuno de plaza: el niño lo primero que aprende es aquella palabra, que repite luego entre las carcajadas de los individuos de la familia, absortos con los adelantos de aquella esperanza... que acaba de nacer. No es cierto? La experiencia lo dice.

Ya hemos oido mas de una vez á algun niño, aun balbuceando,

44

Burguet me habia dicho algunos dias antes de nuestra desgracia, que su criada estaba enferma. No me acordaba ya, pero al verle me vino á la memoria.

Parecióme entonces tan cambiado y enflaquecido, y las mejillas tan arrugadas, que creí no haberle visto despues de muchos años. El sombrero le bajaba hasta los ojos; no se habia afeitado lo ménos en quince dias, y temblaba. Llegó, mirando á todas partes; pero no podia verme en el sitio donde me encontraba. Detúvose detrás de un grupo de viejas, apretadas en semicírculo delante del mostrador, y esperó su vez.

Al cabo de un instante puso algunos sueldos en la mano de Frantz Sepel y recibió un pedazo de carne que ocultó debajo de su capote. Miró en seguida á varios lados, y se marchó con la cabeza baja.

Aquel encuentro me llegó al cora-

zon, y salí elevando las manos al cielo y murmurando:

—¿Es posible, es posible? ¡El Burguet también! ¡Un hombre de talento sufrir el hambre y comer estas piltrafas! ¡Dios mio, qué prueba!

Entré en mi casa contristado.

Ya no nos quedaban muchas provisiones. A pesar de ello al dia siguiente por la mañana, cuando Safel bajaba á abrir la tienda, le dije:

—Toma, hijo mio, lleva esta banasta al señor Burguet. En ella van patatas y buey salado. Ten cuidado de que no te vean y te la quiten. Dile que es un recuerdo de un pobre desertor.

Hé aquí Fritz, lo que se ve en un bloqueo, donde de un dia para otro hay motivos para nuevas sorpresas. Hé aquí lo que habian sufrido los alemanes y los españoles, y lo que nosotros sufríamos á nuestra vez.

Los víveres tocaban á su fin; pero habiendo muerto del tífus el coman-

dante de plaza Moulins, la escasez no impedía al teniente coronel que le reemplazó dar bailes y fiestas á los parlamentarios en la antigua casa Thevenot. Iluminábanse las ventanas, tocaba la música, y el estado mayor bebía ponche y vino caliente, para hacer creer que vivíamos en la abundancia. Bien hacia en vendar los ojos á aquellos parlamentarios hasta la sala de baile, porque si hubiesen visto el aspecto de las gentes, no les hubieran engañado todos los ponches y vinos calientes del mundo.

Entretanto, el sepulturero y sus dos ayudantes venian todas las mañanas á tomar su copita de aguardiente. Estos podían decir: «Nos bebemos los muertos». Nadie habia querido encargarse de enterrar á los muertos del tífus; y solamente ellos, despues de beber, se habian atrevido á echar los del hospital en una carreta y amontonarlos en la fosa. Desde entonces fueron sepultureros con maese Zebedeo.

Se habia mandado envolver á los muertos en una sábana. ¿Pero quién pensaba en vigilar? El viejo Mouyot me dijo que se les enterraba con el capote ó la levita, como se encontraban, y algunas veces desnudos.

Aquellos hombres cobraban treinta y cinco sueldos por cada muerto, y el ciego Mouyot podrá decirte que aquel fué su buen tiempo.

A fines de Marzo, en medio de aquella espantosa escasez, cuando no se veía ni un perro en las calles, y mucho ménos gatos, circularon malas noticias por la ciudad, rumores de batallas perdidas, marchas sobre Paris, etc., etc.

A fuerza de recibir parlamentarios y darles bailes, se traspiraba algo de nuestras desgracias, bien por los criados, bien por las criadas.

Frecuentemente, vagando por las calles inmediatas á las murallas, subía á un bastion del lado de Strasbur-



pronunciar una imprecacion escandalosa dirigida a la madre cuando no se ha satisfecho su capricho, y hemos visto reir á la madre y dar un beso al niño por la palabra que se escapó de sus labios.

—El niño qué sabe lo que dice?— Mañana al ver que hoy cae en gracia, lo repetirá y pensará lo que significa y se habrá acostumbrado á no respetar á sus padres, y no habrá fuerza que baste á contener los ímpetus de su carácter.

Parece nada, y todos esos ligerísimos detalles, constituyen luego el hombre, despues la familia, despues la sociedad.

Y si de aquí pasamos á la consideracion de la madre, que pudiendo alimentarlo por si misma, entrega su hijo al pecho de otra mujer, cuanta responsabilidad lleva sobre su conciencia por no destruir, tal vez, algun rasgo de belleza física!

Tampoco significa eso nada! La atmósfera que respira el jóven desde los albores de su vida, influye enérgicamente en su carácter, en sus tendencias, en sus vicios, en sus virtudes.

¿Que traerán las imprecaciones continuas que mutuamente se disparan un matrimonio en presencia del fruto de bendicion?... No hemos de decir lo que todos podemos observar cada dia.

El niño se inclina al uno ó al otro cónyugue, y lo que aumenta en cariño al primero, crece la aversion al segundo. La madre

go, Metz ó Paris. Entónces no temia las balas perdidas. Desde allí miraba las mil hogueras del vivac desparadas por la llanura, los soldados enemigos volviendo de los pueblos con largos palos de los que pendian cuartos de reses, ó bien agrupados en derredor de aquellas hogueras que brillaban como estrellas en el lindero de los bosques, sus patrullas y baterías cubiertas sobre las que flotaba una bandera.

Algunas veces tambien miraba el humo de las chimeneas de Cuatro Vientos, de Bigelberg y Mittelbronn. En nuestra ciudad no humeaban ya las chimeneas, habia pasado el tiempo de los festines.

No es posible creer cuántos pensamientos se nos ocurren cuando estamos encerrados, cómo se sigue con la vista las blancas carreteras, figurándose uno que camina por ellas, que habla de las ocurrencias del dia con

al quedar á solas con él le cuenta los defectos del padre, y este á su vez lo hace de aquella hasta acostumbrar al hijo á no reconocer autoridad en el hogar, ni ley que le sujete. Y es por desgracia tan frecuente esta leccion ó parecida!...

Con tales espejos llega la pubertad, la peligrosa edad del hombre.

El padre no se ha cuidado de saber si el hijo ha asistido con puntualidad á la escuela, ni ha exigido del maestro una nota mensual. ¿Para que? eso está de más.—Resultado: hábitos de vagancia, ociosidad, el juego, los compañeros que le inducen, el ánsia de parecer hombre.

Continuando nuestro exámen, vemos en las niñas otro rumbo: para esta tierra se siembra de otro modo. La vanidad se desarrolla desde que la razon comienza á alumbrar aquella inteligencia naciente.—Los amigos de la casa repiten á cada paso que la niña es preciosa, que es un ángel; todas las atenciones á ella.—Miren ustedes cómo se rie cuando la llaman bonita.—Y es verdad: la niña alentada con tanta adulacion rie, mientras llora y pateo cuando se da aquel adjetivo á la niña del vecino. Y hay veces que suele golpear con sus tiernas manecitas el rostro de la madre!...

Quisiéramos que se nos desmintieran estas observaciones. Apenas puede balbucear, se le enseña á decir palabras que hacen reir á los padres, pero que cualquier persona

las gentes, qué les pregunta si han padecido mucho y les refiere lo que uno mismo ha soportado.

Desde el baluarte de la manutencion, se extendía mi vista hasta las blancas cumbres del Schneeberg: encontrábame en medio de los leñadores y carboneros. Habia corrido el rumor de que defendían el camino de Schirmeck y hubiese querido saber si era verdad.

Por el lado de Casas Rojas, sobre el camino de Paris, veíale en el ángulo de su hogar, afligido por tener que alimentar tanta gente, porque los estados mayores rusos, austriacos y bávaros no abandonaban aquel camino y sin cesar desfilaban nuevos regimientos.

¡Y la primavera se acercaba! En los surcos y detrás de los setos comenzaba á derretirse la nieve y los bosques de la Bonne Fontaine y Barracas tomaban otros matices.

sensata las oye con disgusto. Mas adelante, y siguiendo siempre el viaje, vé á la mamá que se la deja en casa, despues atildarse y componerse ante el espejo para ir al teatro ó á cualquier reunion; engaña á su hija diciéndola que vuelve al momento, y la pobre criatura llora al sentirse burlada; se acostumbra á los engaños de aquel género y mañana hace ella lo mismo. Aleccionada por la madre, siente crecer su vanidad, el trabajo la horroriza, manda despóticamente á su inferior, exige á papá un vestido de moda y que la favorezca. Con todos estos antecedentes, aquella niña es mañana una jóven presumida, falsa, mala esposa tal vez, y siendo mala esposa no será muy buena madre.

Y si á enumerar fuésemos las muchas observaciones que nos restan, no eran bastantes á contenerlas todos los volúmenes de que consta la coleccion legislativa ¿Que vén los jóvenes en politica? Ambiciones, egoismo, luchas personales, el amor patrio reducido á cero.

¿Que vén en el hogar doméstico? descuido para los hijos, positivismos en la forma y en el fondo, matrimonios de conveniencia que aflojan, debilitan los vínculos sociales.

Eso es lo que sembramos para las generaciones venideras.

En uno de nuestros últimos números, nos propusimos demostrar y creemos haberlo conseguido

Recuerdo que lo que mas me enternecía era oír, á fines de Marzo, cantar las primeras alondras. El cielo estaba pálido y levantaba sin cesar la cabeza para verle. Al mismo tiempo recordaba á David y lloraba sin saber por qué.

Los hombres tienen estrañas ideas; les enternece el canto de un pájaro y algunas veces, pasados muchos años, los mismos sonidos les producen iguales ideas hasta el punto de hacerles derramar lágrimas.

Estando al fin purificada la casa, entraron Zeffen y Sara.

Acereabase la Paseua; era necesario lavar los suelos y repasar la vajilla. Entregadas á estos trabajos, las pobres mujeres olvidaron nuestras desgracias. Pero cuanto más se acercaba el momento, mayor era la inquietud; ¿cómo cumplir en medio del hambre el precepto de Dios?

«Este mes será para vosotros el pri-

do la forma rara y anómala con que se han planteado los recargos municipales, saltando de una manera altamente inconsiderada y alterando el orden prevenido para su aplicacion, y juzgamos que se comete una infraccion de ley al imponerse un 75 por 100 mas de la proporcion recargable á los vinos y alcoholes sobre la cuota del Tesoro, que viene practicándose por el Ayuntamiento de esta capital.

Hoy toca su turno á otro impuesto no menos gravoso al consumo público, supuesto que tambien afecta á una porcion de artículos y especies de uso generalizado, y que no hallándose comprendidas en las tarifas de la instruccion de consumos, pagan derechos de introduccion en concepto de Arbitrios; y tales son los que pesan sobre el azúcar, cacao, las aves, la caza en general, la leche, los huevos y otros que será fácil conocer á nuestros lectores comparando las tarifas de dicha instruccion con la establecida por el Ayuntamiento; Arbitrios y derechos que no pueden imponerse sin una autorizacion especial del Gobierno.

¿Tiene ó no esa autorizacion el Ayuntamiento? creemos que nó, pues si la tuviera ya habria acudido en otra ocasion que nos ocupamos de este asunto á demostrarnos lo contrario.

Si estos hechos caso de no estar autorizados especialmente, han podido tolerarse por el vecindario, creemos hacernos eco de

mero del año. Que en el segundo dia de este mes, cada familia coja un cordero del rebaño ó bien un cabrito de entre las cabras. Que le guarde hasta el décimo cuarto dia; que le degüelle y coma la carne asada, con pan sin levadura y plantas amargas.»

¿Dónde encontrar el cordero del sacrificio? Solamente Schmoulé, el viejo schamess pensaba en ello por todos nosotros hacia tres meses; alimentaba un cabrito en su cueva y este fué el cabrito que se degolló.

Cada familia judía recibió su parte, muy pequeña, pero se cumplió la voluntad del Eterno.

Aquel dia convidamos, segun la ley, á uno de nuestros hermanos más pobres, Kalmes. Juntos partimos para la sinagoga; recitaronse las plegarias y en seguida vinimos á sentarnos á la mesa del festín.

(Se continuara)



un disgusto que en todo se advierte y que podría si no se corrige por quien corresponde, producir conflictos lamentables, que en tiempo oportuno con prudencia y prevision deben evitarse por una autoridad que se precie de gusta y benéfica.

Y si en cambio siquiera de estos sacrificios pudiese la población aplaudir alguna mejora ó reforma de verdadera importancia, podría mitigarse la pena que costaba dicho sacrificio, pero desgraciadamente no tiene compensación el mal, que parece una calamidad que pesa sobre este pueblo como una atmósfera abrumadora y sofocante.

Ya hay, según se dice de público, otro candidato de aquellos que se distinguen con el nombre de *cuneros* y van tres en la provincia, para nueve diputados.

El Sr. Romero Leal, Secretario del Gobierno civil de Valladolid, parece que será el diputado de los astorganos.

Si se aplica esta proporción á las demás provincias, acaso conseguirán para la historia de las próximas Cortes un nombre celebre—el de *Congreso cunero*, y salvamos los respetos debidos.

#### VARIETADES.

Tomamos de *La Revista Europea*, el siguiente trabajo histórico que nuestros lectores han de leer con gusto, por la oportuna aplicación que tiene en la actualidad.

#### Un consejo pedido por Felipe II á Melchor Cano.

—):(—

Entre los hombres reputados grandes por sus contemporáneos, que yacen hoy en el olvido, los teólogos están en mayoría. Los que más brillaron bajo el reinado de la escolástica ó en los tiempos posteriores á la Edad Media, por el saber, la sutileza del espíritu y la habilidad en la controversia, no han dejado una memoria duradera; sus obras han muerto, y hasta su nombre es desconocido. Los más eminentes maestros de teología, salvo algunas excepciones brillantes y raras, no viven más que en la historia eclesiástica, en los anales de las órdenes religiosas y en las colecciones bibliográficas, donde duermen con un eterno sueño tantas celebridades extinguidas.

¿Quién conoce hoy á Melchor Cano? ¿Quién ha oído jamás este nombre de un religioso que su época proclamó el jefe de la ciencia teológica? Los menos

instruidos tienen conocimiento de Cano el arquitecto, de su hijo el pintor, de su homónimo el navegante. Pero Melchor Cano, el monje, el sábio, el escritor, el adversario de los jesuitas, el consejero de los príncipes, el profesor elocuente, el hombre inquieto y activo que llevaba de frente la teología, los negocios, las intrigas, los proyectos de reforma, le conocen apenas aquellos que han estudiado las minuciosas particularidades de la historia de España en el siglo XVI.

Tipo curioso y muy original, conservaría un rango distinguido entre los hombres ilustres de su tiempo, si su carácter no hubiese sido muy inferior á su elevada inteligencia. Espíritu vasto y de gran iniciativa templado para la lucha, y capaz de ejercer una saludable influencia sobre la enseñanza en las universidades, este dominico ardiente y atrabiliario, pronto á la venganza, predispuesto á los celos; envidioso del mérito, á pesar de su valer incontestable y reconocido, se dejó frecuentemente arrebatar por sus pasiones mezquinas, y por los extravíos de su conducta amenguó la reputación que debía á la superioridad de su talento; de una ambición desmesurada y de un orgullo indomable, Melchor Cano no podía tolerar el triunfo de sus rivales de gloria; ni la fortuna de aquellos de su Orden que consideraba inferiores á él, sin razón á veces, por que no era siempre un buen juez del mérito de sus adversarios, y sin embargo parecía reconocerlo al declararse su enemigo. Implacable en sus odios, empleaba su crédito é influencia en humillar á sus émulo y aun para perderlos. Denunciador de Carranza, que valía más que él bajo todos conceptos, jugó un papel activo é indigno en la conspiración urdida contra este ilustre prelado. Su nombre aparece con frecuencia en las piezas del proceso interminable del arzobispo de Toledo, y es indudable que Cano tomó una parte considerable en esta obra de iniquidad.

En esta circunstancia siguió sus malos impulsos, y no sus convicciones y su decisión por la causa ortodoxa. También desmentía el mal que hacía continuando sus trabajos de zapatero. Deseaba la ruina de su rival, y preparándolo todo, rechazaba toda acusación de complicidad con los enemigos de Carranza. Sin embargo, Cano era el confidente de Fernando de Valdés, arzobispo de Sevilla y gran inquisidor, encarnizado en la pérdida del primado de las Españas; y había dicho de éste último al almirante de Castilla: «*Es más hereje que Lutero.*» declaración terrible que confirmó y agravó, señalando ciento cuarenta proposiciones heterodoxas, contaminadas de error, sospechosas ó malsonantes en los escritos teológicos de Carranza, y especialmente en sus comentarios sobre el catecismo.

El arzobispo de Toledo recusó enérgicamente á un juez que conocía an-

mado contra él de sentimientos abiertamente hostiles, y escribía á Fray Domingo de Soto, célebre profesor en teología de la Universidad de Salamanca: «El arzobispo (Valdés) prosigue su designio, y, para cumplirlo, ha encontrado en el doctor Cano un auxiliar decidido.»

(El arzobispo sigue su intento é hallado de manga al maestro Cano que le ayude en él.)

La familiaridad de esta frase de Carranza muestra bien la naturaleza del papel que había aceptado su rival, haciéndose el compinche del gran inquisidor. El padre Luis de la Cruz, dominico, no dudó en declarar en presencia de los inquisidores en los calabozos del Santo Oficio de Valladolid, donde estaba detenido, que la fuente de las acusaciones producidas contra el primado de Toledo, era «una de las numerosas calumnias de Cano, su émulo, enemigo decidido de toda especie de bien, hombre de una vasta capacidad, pero intrigante.»

(Se continuará.)

#### NOTICIAS GENERALES.

Dice la *Correspondencia*:

En el próximo cange de prisioneros que se verifique en Cataluña, será incluido el general carlista Sr. Lizárraga, por las equivalencias establecidas, y en armonía con lo que hicieron los carlistas con el general Nouvilas y el brigadier Anton.

En el depósito de reclutados para Cuba que hay en Santander, existen unos 1300 hombres que saldrán un día próximo con rumbo á nuestra Antilla.

Pasan de 9900 los hombres que, como consecuencia de la recluta extraordinaria, han ingresado en la caja de Ultramar, y el gobierno espera que en lo que resta del mes ascenderá este número á 10000.

#### GACETILLA.

Ecos Locales.

**Acróbatas.**—Acaba de llegar á esta capital procedente de Valladolid, una excelente compañía de artistas acróbatas y ginnastas, que bajo la dirección de los Hermanos Asensio, darán varias funciones en el local de Sto. Domingo, propiedad del Sr. Dantín.

También abrirán una gran Exposición Enciclopédica componiéndose el gabinete destinado al efecto de cincuenta lentes, esponiendo un nuevo efecto al dagueróptico, representándose una gran variedad de vistas de última novedad, y un Etereóscopo de veinte y cuatro lentes representándose vistas en fotografía, transparentes.

Prometemos visitar á los Sres. Asensio, por más que sus espectáculos y exhibiciones no consten, en nuestro maravilloso programa de festejos municipales.

Seguidillas.

A todo el que trabaja

Premiar es fuerza;  
Pero muchos trabajan  
Y no les premian;  
Y es un tormento  
Ver premiar á otros muchos  
Sin merecerlo.

A la sombra van muchos  
De árbol frondoso;  
Cayó en tierra, secose  
Le pisan todos.  
Así es el hombre:  
Rico consigue aplausos,  
Desprecios pobre.

Siempre en la concurrencia  
Que sufrir tengo,  
Ya con las presumidas,  
Ya con los necios;  
Y es fuerte cosa  
Tolerar presumidas  
Necios, y monas.

**Fábula.**—Un zapatero se lebió una azumbre,—y pegó á su mujer según costumbre.—Por aquella paliza fué encausado,—y así lo defendía su abogado;—«Si pegó por costumbre, está bien hecho;—la costumbre hace ley; según derecho.»

#### SECCION MERCANTIL.

La Bañeza 10 de Octubre.

Valieron:

Trigo de 30 á 32 rs. fanega.

Centeno á 21 id.

Cebada de 17 á 18 id.

Garbanzos de 66 á 90 id.

Muelas á 30 id.

Habas blancas de 34 á 37 id.

Id. francesas á 39 id.

Lino á 50 rs. arroba.

Patatas á 3 id.

Rioseco 11 de octubre.

En la semana que ha finado, las entradas de trigo á la venta han sido unos días regulares y otros cortas, y el precio hoy según clases á 34 1/2 y 34 3/4 rs. las 94 libras.

Por cargamentos sin operaciones hasta ayer, que se vendieron 2.400 fanegas de trigo á 34 1/2 reales las 94 libras, pago contado.

#### TEATRO.

Funcion para hoy sábado 16 de Octubre.

El drama en tres actos y un prólogo titulado:

LA ALDEA DE S. LORENZO

La pieza en un acto nominada:  
DE ASISTENTE Á CAPITAN.

Para mañana 17 de Octubre.

El drama en un acto

EL ARCEDIANO DE S. GIL.

La comedia en dos actos

CRISÁLIDA Y MARIPOSA

La pieza en un acto

¡IMPERFECCIONES!

Entrada 3 reales.

A las 7.



# SECCION DE ANUNCIOS.

## JARABE DE BROMURO DE POTASIO.

DE H. MURE, DE PONT ST. ESPRIT (GARD, FRANCIA).

Este jarabe cura radicalmente las enfermedades nerviosas, así como las convulsivas, porque no contiene ni cloruro ni yoduro. Precio, 24 rs.

PASTA Y JARABE DE CARACOLES DE H. MURE.

Recomendamos estos específicos por su segura eficacia contra los constipados, asma, coqueluche ó tos convulsiva y las irritaciones del pecho. A fin de evitar las falsificaciones, exigir el nombre de MURE en los rótulos. Precios: Jarabe, 10 rs. pasta, 7 rs.; En Madrid, por mayor, Agencia franco-española, Sordo, 31; por menor, en todas las farmacias.

## OJOS. POMADA ANTI-OFTALMÁTICA DE LA VIUDA DE FARNIER.—

Este precioso remedio que cuenta más de un siglo de experiencias favorables y está autorizado por decreto de 10 de setiembre de 1807, se vende en todas las buenas farmacias de España. A fin de evitar la falsificación, que siempre se ejerce en detrimento del enfermo, es menester exigir que el bote entregado al cliente sea de loza blanca marcado V. F., en vuelto en un papel blanco que lleva la firma atado con hilo encarnado y sellado con lacre encarnado también sobre el nudo con la inicial C. Exigir además el método impreso que acompaña siempre el remedio.—Para la venta al por mayor dirigirse á M. Theulier aine á Thiviers Dordogno, únicos propietarios de remedio, cuyo precio en Francia es de 3 francos, en España 14 rs. En Madrid por mayor Agencia franco-española, Sordo 31, por menor en todas farmacias.



## NO MAS FUEGO

50 años de buen éxito.

El linimento BOYER MICHEL, de Aix (Provençe), reemplaza el fuego sin dejar la menor huella, sin interrumpir el trabajo y sin inconveniente alguno. Cura siempre las cojeras recientes y antiguas, los esquinces, mataduras, alcances, moletas, debilidad de piernas, etc. Paris. DORVAULT, 7, rue de Joux, Madrid, por mayor, Agencia franco-española, Sordo 31; por menor, á 22 rs.

## INJECTION BROU

Higiénica, infalible y preservativa, la única que cura sin el auxilio de otro medicamento. Se vende en las principales boticas del universo. (Exigir el método). 30 años de éxito. Paris, en casa del inventor. BROU boulevard Magenta, 153.

## PREMIO EN LA ESPOSICION DE LONDRES 1862

AGUA de MELISA de los carmelitas. BOYER, único sucesor, PARIS RUE TARANNE, 14.

Contra la apoplejía, parálisis, mareo, flatos, desmayos, cólera, jaquecas, indigestiones, etc. Véase el prospecto.

En Madrid, por mayor, Agencia franco-española, 31, Sordo; por menor, á 7 rs. frasco, sus depositarios de Madrid y provincias.

## ESTABLECIMIENTO DE BOLAÑOS.

Ya he recibido el queso de Grullers y el de bola como también un buen surtido en vinos Burdeos, Oporto, Madera, Jerez, moscatel, lágrima Málaga de color y blanco seco; en licores también hay bastante variedad como son hermit, agenjo, raspail, curazao, chartreuse amarillo.

Precios fijos.

En la tienda de comestibles calle de los Boteros núm. 15 hay de venta jamon añejo, lomo de cerdo fresco, vino de Carriena embotellado de cuartillo y medio, quesos de Villalon pequeños, manteca de vacas en tripa y buenos garbanzos de buen cocido, manteca de cerdo.

El Campesino, se ha trasladado á la calle de la Rúa, núm. 8, accesorio San Marcelo, núm. 12, donde sigue con el servicio de carruajes y casa de huéspedes.

Se desea adquirir un sustituto para el presente reemplazo, el que reúna las condiciones que la ley exige, puede entenderse con D. Máximo Fernandez, calle de S. Pelayo núm. 8.

CASA EN VENTA.—Se vende la casa núm. 17, de la calle de la Concepción, el que se interese en su compra, a se con el dueño que la habita.

Se vende la casa núm. 4, sita en la calle de La Plata, el que se interese en su compra, pase á tratar con el dueño que habita la misma.

ABDON PALACIN, MAESTRO SASTRE, ex-representante de la Sastrería de D. Eusebio Campo.

Ofrece al público su obrador sito en la calle de los Cardiles, en el que se confeccionan toda clase de ropas, tanto de paisano como de militar, eclesiásticos y de iglesia, con perfeccion prontitud y economia.

También dá lecciones de coser á máquina á domicilio cualquiera que sea su sistema, y cose con la suya todo lo que le confien, á precios módicos.

## A LOS FUMADORES.

En casa de la viuda é hijos de D. Cándido Gonzalez, se espenden libritos de papel y carteras de la marca el Morso de clase superior, en el cual se emplea la goma arábica en lugar de cola, para que no dañe el pecho y dé buen gusto al paladar.

Por la testamentaria del Sr. Vizconde de Quintanilla de Florez, se saca en arriendo y en público remate que tendrá lugar el 21 de Noviembre próximo, una buena heredad sita en término de Puente de Orbigo, compuesta de tierras y prados regadíos.

Las personas á quienes pueda convenir podrán presentarse en Leon en casa de D. Niceto Balbuena Ferreras, plazuela de S. Isidro núm. 4, donde se les admitirán proposiciones, y adjudicarán á la mas ventajosa en dicho día y hora de las 12 de su mañana.

## PILDORAS HOLLOWAY



Este remedio, universalmente reconocido por el mas eficaz, purifica prontamente la sangre la cual constituye el manantial de la vida y de cuya impureza provienen todas las enfermedades que tanto afligen el género humano. Las Píldoras Holloway restituyen al estómago y á los intestinos su acción normal, regularizan las secreciones, y restablecen la buena digestión y gracias á sus propiedades balsámicas que purifican la sangre con tanta perfeccion, los nervios y músculos obtienen la debida energía fortificandose enteramente el sistema vital. Las personas de la constitucion mas delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento, ateniéndose á las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

## UNGUENTO HOLLOWAY

El Arte Médico no ha llegado aun á producir remedio alguno que pueda compararse á este maravilloso Ungüento, el cual, introduciéndose en la sangre, forma parte de ella y extrae toda partícula morbosa. Ciatriza toda clase de llagas y ulceraciones siendo considerado como el remedio infalible para la pronta y radical cura de toda especie de tumores, escrófulas, males de pierna, gota, reumatismos, y neuralgia. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway.

Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Píldoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento.

Amplias instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de Píldoras y botes de Ungüento.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 533, Oxford-street, Londres.

No. 4.

## CHOCOLATES DE MADRID.

FÁBRICA MODELO

## DE LA COMPAÑIA COLONIAL

FUNDADA EN EL AÑO 1854



La COMPAÑIA COLONIAL fué la que planteó en España, hace catorce años, la fabricacion del chocolate en grande escala, con maquinaria movida por vapor, ofreciendo al consumidor no solo una notable mejoria en las clases con respecto á sus precios, sino que también una perfeccion de molido desconocida hasta entonces.

De aquí la gran aceptación de estos chocolates cuya venta siempre creciente, pasa ya de 6000 libras diarias.

DOCE SON LAS MEDALLAS.

de premio que han obtenido.

Este Establecimiento es el mas considerable, a la vez que el mas adelantado de España en los ramos que abraza de

CHOCOLATES, CAFÉS, TES.

Y TAPIOCA.

DEPÓSITO GENERAL, CALLE MAYOR 18 y 20

MADRID.

Puntos de venta en Leon.—D. José Blanco Muñoz calle de la Plegaria Gerería.—D. Mariano Martinez, calle de la Catedral, núm. 7.—D. Salustiano Crespo, y D. Eusebio Campo.

En la calle de la Rúa núm 18, se arrienda una tienda con su trastienda, con férias ó sin ellas. En la misma se vendeu 30 canarios y canarios superiores llevándoles todos se arreglarán.

Por D. Elias de Robles, vecino de esta Ciudad, se vende tabla de chopo de todas clases y algunas vigas.

Imp. de S. Garcia Perez y hermano.